



Histoire biblique : 1 Rois 18.20-22 ; 19.14-18 ; Apocalypse 18.2,4,5.
Commentaire : *Prophètes et rois*, chapitre 14.

Qui conduit notre vie ?



Flash

« Parmi les habitants de la terre, répandus dans toutes les nations, se trouvent des hommes qui n'ont pas fléchi les genoux devant Baal. Semblables aux étoiles qui n'apparaissent qu'à la nuit, ils brilleront lorsque les ténèbres couvriront la terre et l'obscurité les peuples. [...] Que nul n'essaie donc, de nos jours, de compter les fidèles d'Israël ; mais que chacun possède un cœur rempli d'amour comme celui du Christ, pour sauver les âmes qui se perdent »
— *Prophètes et rois*, chap. 14, p. 141, 142.

Texte clé

« [Élie] répondit : “Seigneur, Dieu de l'univers, je t'aime tellement que je ne peux plus supporter la façon d'agir des Israélites. En effet, ils ont rompu ton alliance [...] ; je suis resté moi seul et ils cherchent à m'ôter la vie”. Mais le Seigneur lui dit : “[...] Je laisserai survivre sept mille hommes du peuple d'Israël, à savoir tous ceux qui ne se seront pas mis à genoux devant le dieu Baal et n'auront pas donné de baisers à ses statues” »

1 Rois 19.14-18.

À toi la parole

Réfléchis aux questions suivantes et prépare déjà tes arguments personnels.

- Comme il est impossible de lire dans le cœur d'autrui, crois-tu qu'une majorité ou une minorité de gens seront sauvés?
- Crois-tu que nous serons surpris d'apprendre qui est sauvé, car « l'homme se fie aux apparences mais Dieu, lui, lit dans les cœurs » ou que nous ne le serons pas, car « on les reconnaîtra à leurs fruits » ?
- Crois-tu qu'il est plus facile d'être fidèle (obéissant) à Dieu dans l'adversité ou lorsque tout va bien ?



Le sais-tu ?

Un sondage réalisé par des lycéens révèle que 8 adultes sur 10 affirment s'être davantage rapprochés de Dieu dans l'adversité qu'en période faste. Si on réalisait ce même sondage parmi tes amis ou les membres d'Église, crois-tu que tu obtiendrais les mêmes résultats ? Explique pourquoi.

AU CŒUR DU RÉCIT

« Élie s'avança devant tout le peuple et dit : "Quand cesserez-vous de sautiller tantôt sur un pied, tantôt sur l'autre ? Ou bien c'est le Seigneur qui est le vrai Dieu, et alors rendez un culte au Seigneur ! Ou bien c'est Baal qui est le vrai Dieu, et alors rendez un culte à Baal !" Mais personne dans le peuple ne répondit. Élie reprit : "Moi je reste seul comme prophète du Seigneur, tandis que les prophètes de Baal sont au nombre de quatre cents cinquante".

Élie entra dans une caverne, où il passa la nuit. Alors le Seigneur lui adressa la parole : "Pourquoi es-tu ici, Élie ?" Il répondit : "Seigneur, Dieu de l'univers, je t'aime tellement que je ne peux plus supporter la façon d'agir des Israélites. En effet, ils ont rompu ton alliance, ils ont démoli tes autels, ils ont tué tes prophètes ; je suis resté moi seul et ils cherchent à m'ôter la vie".
"Sors, lui dit le

Seigneur ; tu te tiendras sur la montagne, devant moi ; je vais passer". Aussitôt un grand vent souffla, avec une violence telle qu'il fendait les montagnes et brisait les rochers devant le Seigneur ; mais le Seigneur n'était pas présent dans ce vent. Après le vent, il y eut le tremblement de terre. Après le tremblement de terre, il y eut un feu ; mais le Seigneur n'était pas présent dans le feu. Après le feu, il y eut le bruit d'un léger souffle. Dès qu'Élie l'entendit, il se couvrit le visage avec son manteau, il sortit de la caverne et se tint devant l'entrée. Il entendit de nouveau une voix qui disait : "Pourquoi es-tu ici, Élie ?" Il répondit : "Seigneur, Dieu de l'univers, je t'aime tellement que je ne peux plus supporter la façon d'agir des Israélites. En effet, ils ont rompu ton alliance, ils ont démoli tes autels, ils ont tué tes prophètes ; je suis resté moi seul et ils cherchent à m'ôter la vie". Mais le Seigneur lui dit : "Va, retourne par le même chemin à travers le désert, et rends-toi à Damas. Tu iras y consacrer de ma part Hazaël comme roi de Syrie. Puis tu iras consacrer Jéhu, fils de Nimchi, comme roi d'Israël, et Élisée, fils de Chafath, d'Abel-Mehola, pour te succéder comme prophète. Ceux qui échapperont à l'épée de Jéhu seront mis à mort par Élisée. Mais je laisserai survivre sept mille hommes du peuple d'Israël, à savoir tous ceux qui ne se seront pas mis à genoux devant le dieu Baal et n'auront pas donné des baisers à ses statues". »

1 Rois 18.21,22 ; 19.9-18

EN DEHORS DU RÉCIT

Lis ce récit et note ce qui est nouveau pour toi.

Quels sont les mots, les phrases et les thèmes récurrents ?

Souligne les passages qui te paraissent essentiels.

Quel message Dieu tente-t-il de transmettre ?

Quels sentiments différents discernes-tu dans l'expérience d'Élie ?

Y a-t-il une promesse à communiquer ?

Y a-t-il une leçon à retenir ? _____

Y a-t-il une action à entreprendre ? _____

Y a-t-il une décision à prendre ? _____

Quelles similitudes y a-t-il entre ce qu'a vécu Élie et ce que nous vivons aujourd'hui ?

On dit souvent que ceux qui obéissent à Dieu sont en décalage avec le monde. Quels sont les autres personnages bibliques qui ont obéi à une autre voix que celle du monde ? (Noé, Moïse, Esther, Daniel et ses trois amis, etc.)

Points d'impact

« Je suis le bon berger. Je connais mes brebis et elles me connaissent, de même que le Père me connaît et que je connais le Père. Et je donne ma vie pour mes brebis. J'ai encore d'autres brebis qui ne sont pas dans cet enclos. Je dois aussi les conduire ; elles écouteront ma voix, et elles deviendront un seul troupeau avec un seul berger. » (Jean 10.14-16)

« Entrez par la porte étroite ! Car large est la porte et facile le chemin qui mènent à la ruine ; nombreux sont ceux qui passent par là. Mais combien étroite est la porte et difficile le chemin qui mènent à la vie ; peu nombreux sont ceux qui les trouvent. » (Matthieu 7.13-14)

« Vous l'aimez, bien que vous ne l'ayez pas vu ; vous croyez en lui, bien que vous ne le voyiez pas encore ; c'est pourquoi vous vous réjouissez d'une joie glorieuse, inexprimable. » (1 Pierre 1.8)

« Seigneur, au secours ! Les fidèles sont en voie de disparition, il n'y a plus de gens dignes de confiance. » (Psaume 12.2)

« Voilà pourquoi ils doivent faire preuve de patience ceux qui appartiennent à Dieu, qui obéissent à ses commandements et sont fidèles à Jésus. » (Apocalypse 14.12)

Un autre regard

« La patience dans les épreuves nous empêchera de dire et de faire des choses qui blesseront nos propres âmes et blesseront ceux avec qui nous sommes en relation. Quelles que soient vos épreuves, rien ne peut vous blesser sérieusement si vous faites preuve de patience, si vous restez calme, sans vous énerver, même quand vous êtes dans une position difficile

— Ellen G. White, *Notre haute vocation*, Doral, Floride, IADPA, 2021, lecture du 5 mars, p. 72.

